
RIUNIONE DEL COMITATO DIRETTIVO AISV del giorno 19 FEBBRAIO 2018 Verbale n° 1/2018. 
 
Verbale del consiglio direttivo tenutosi telematicamente via Skype in data 19 FEBBRAIO 2018 alle ore 
14.00. 
 
OdG: 
 

1. Relazione del Presidente su evento Udine del 9 febbraio scorso 
2. Proposte di Vincenzo Galatà in merito al sito AISV 
3. GFF: stato di avanzamento dei lavori 
4. Stato delle pubblicazioni di Salerno e Pisa 
5. Relazione sui contatti con Vietti per lo stato del workshop sli 
6. Sostegno AISV su censimento risorse linguistiche 
7. Informazione CUN su trasversalità riviste 
8. Prossima riunione cun area 10 8 marzo 
9. Ratificare la scelta di non chiedere issn per i nostri quaderni 
10. Premio Paoloni 
11. Prossimo convegno dell’Associazione 
12. Varie ed eventuali 

 
 
Sono presenti (telematicamente):  
Cinzia Avesani (invitata) 
Silvia Calamai (segretario verbalizzante) 
Francesco Cutugno (presidente)  
Mariapaola D’Imperio 
Vincenzo Galatà (invitato) 
Barbara Gili Fivela (invitata) 
Antonio Origlia 
Mario Vayra (vicepresidente) 
Stephan Schmid 
 
 

1. Relazione del Presidente e di Barbara Gili Fivela su evento Udine Le discipline glottologico-linguistiche 
tra ricerca e didattica, oggi  

 
Temi affrontati: la riorganizzazione dei saperi (e dunque tutti gli SSD), e conseguente allineamento delle aree 
ai settori ERC; ipotesi di abolizione delle declaratorie a favore delle parole chiave (con questa gerarchia: 
Settori ERC  Parole chiave che individuano una area scientifica  Parole chiave per ciascuno dei singoli 
individui); rapporto tra settori bibliometrici e non bibliometrici; peso delle monografia e loro difficile 
valutazione (soluzione prospettate: riconoscere le collane in base a referee riconosciuti; usare recensioni di 
fascia A). Proposta di Miccoli: creare anche per le discipline umanistiche e sociali degli open archives, sul 
modello delle scienze dure (p.e. https://arxiv.org/ dei fisici). In concreto: si tratta di creare un software 
(manutenere un forum), con alle spalle le società scientifiche. Gli open archives si pongono come 
‘concorrenti’ alla linea pubblicistica privata.  
Appare quanto mai necessario un intervento chiaro del CUN su tutti questi temi. Ad ogni buon conto è 
importante per AISV approfondire la questione (p.e., studiando le modalità di http://www.language-
archives.org/; prendendo contatto  con AISA e il suo Roberto Caso). 

 
 

https://arxiv.org/
http://www.language-archives.org/
http://www.language-archives.org/


2. Proposte di Vincenzo Galatà in merito al sito GFF-AISV 
 

Le proposte di Vincenzo Galatà in merito alla gestione del sito GFF si possono riassumere nel modo 
seguente: 

• Viene registrato un dominio di terzo livello (gff.aisv.it). 
• La registrazione del terzo livello offre al GFF proprie risorse come già accade per AISV (email, 

tabelle mysql ecc.). Questo vuol dire che il GFF disporrà di 5 email del tipo @gff.aisv.it (più altre 5 
mailing list dello stesso tipo), spazio web proprio illimitato, 5 tabelle MySql. 

• Verrà altresì attivato AntiVirus & AntiSpam, Backup Spazio Web, Backup Database MySQL. 
• Per tutti gli accessi al terzo livello (pannello di controllo, ftp, ecc.) verrà richiesta una nuova login 

che verrà comunicata al coordinatore del GFF Luciano Romito appena il tutto sarà confermato e 
completato. Questa decisione permetterà di mantenere accessi e dati separati limitandone il carico 
di responsabilità di tutti.  
Come webmanager AISV VG avrà accesso completo anche al terzo livello per tutte le 
questioni  amministrative (rinnovi ecc.). Le spese amministrative annuali del terzo livello sono a 
carico dell'AISV (restano ovviamente escluse eventuali spese di gestione legate al sito GFF).  Il sito 
GFF avrà un proprio webmanager che verrà proposto dal coordinatore GFF e confermato dal 
direttivo AISV. Il coordinatore del GFF si assume la responsabilità dei contenuti pubblicati sul sito 
del GFF (compresa la moderazione del Blog, se questo verrà attivato, e future iniziative che al 
momento non sono state definite). Dal momento che l'AISV è un'associazione senza scopi di lucro, 
qualora fosse necessario specificarlo, sul sito GFF non sono ammessi banner e/o ads pubblicitari. 

Il CD esprime parere favorevole e ringrazia il collega Galatà per l’impegno profuso. 
 
 

3. GFF: stato di avanzamento dei lavori 
 
Il Presidente informa che la prima riunione del comitato di gestione GFF si terrà Ve 23 febbraio. In merito 
alla calendarizzazione degli incontri, per il futuro sarà cura del Presidente cercare di fissare la riunione del 
GFF prima della data del CD. 
Il Presidente ricorda che a Udine si è anche parlato di lauree professionalizzanti (60 cfu di lezioni frontali, 60 
cfu tirocinio, 60 di laboratorio), nell’ambito di una sperimentazione CRUI sui diplomi universitari (dalla crui) 
Ci sono al momento circa cento diplomi professionalizzanti in Italia, collegati ad alcuni ordini professionali. 
Al momento non si immagina di fare qualcosa al di fuori di questo spazio. Anche su questo l’AISV è 
chiamata a riflettere.  
 
 

4. Stato delle pubblicazioni di Salerno e Pisa 
 
Cinzia Avesani informa che gli Atti di Salerno sono pressoché ultimati; quelli di Pisa sono pronti. Gli autori 
dovrebbero aver già restituito il 2° giro di bozze. A questo proposito Stephan solleva la questione della 
corretta rappresentazione dei simboli fonetici. Cinzia Avesani concorda con il collega in merito alla 
necessità di risolvere questo problema, particolarmente grave per tutti i contributi. 
 

 
5. Relazione sui contatti con Vietti per lo stato del workshop SLI 

 
Stephan Schmid riassume quanto comunicato da Vietti: 

– il Workshop all’interno del congresso SLI „Le tendenze dell’italiano contemporaneo rivisitate” (6-8 
settembre) si terrà 
– per ora sono arrivate ca. 5 proposte, il che basta per una mezza giornata (se ne dovessero 
arrivare di più si potrebbe anche pensare ad estendere il workshop a una giornata intera) 



– il termine per l’invio di abstract ufficialmente scade il 20 febbraio 
– Vietti ha chiesto una proroga ufficiale alla SLI, ma questa dovrebbe essere uguale per tutti i 
workshops 

Il CD prende atto. 
 
 

6. Sostegno AISV censimento risorse linguistiche 
 

I soci Silvia Calamai e Vincenzo Galatà chiedono l’appoggio di AISV per poter avviare un censimento delle 
risorse linguistiche (archivi orali e sonori) presenti in Italia, in vista della conferenza di CLARIN 2018 a Pisa. Il 
CD approva l’iniziativa. 
 
 

7. Comunicare trasversalità riviste 
 
Il Presidente comunica che è stata approvata la trasversalità delle riviste entro l’area 10 di tutte le riviste, 
anche per l’ultima tornata di ASN. Il Presidente farà una comunicazione a tutti i soci. 
 
 

8. Prossima riunione cun area 10 dell’8 marzo 
 
Per AISV sarà presente il Presidente, che invita a far pervenire osservazioni sui temi in discussione in tempo 
utile. La riunione ha il seguente OdG:  
1- Comunicazioni. 
2-    Classi di laurea e classificazione dei saperi. 
3-    Riviste scientifiche e di classe A. 
4-    Bando PRIN 2017. 
5-    Dottorati di ricerca. 
6-    Ex-lettori e CEL. 
7-    Accordo di programma MIBACT-MIUR. 
8-    Prossima assemblea. 
Il CD prende atto.  
 
 

9. Ratificare la scelta di non chiedere issn per i nostri quaderni 
 

Alla luce delle comunicazioni di Avesani, si discute la scelta di non chiedere issn per i Quaderni, dal 
momento che non bastano le attività congressuali per la vita di una rivista. Il Presidente rilancia l’idea degli  
Open archives. Cinzia Avesani approfondirà la questione, insieme al comitato scientifico della collana. Il 
tema sarà affrontato di nuovo nelle prossime riunioni. 

 
 

10. Premio Paoloni 
 

Il CD nomina Mariapaola D’Imperio come nuovo responsabile scuole estive (compreso il premio Paoloni). Il 
Presidente invita Mariapaola D’Imperio a prendere contatto con Renata Savy per il bando; è necessario 
nominare 2 persone nella giuria (che siano soci AISV). 
 
 

11. Prossimo convegno dell’Associazione 



 
Il prossimo convegno dell’Associazione si terrà presso l’Università di Siena nella sede di Arezzo 
(Dipartimento di Scienze della formazione, Scienze umane e della Comunicazione interculturale). 
 

12. Varie ed eventuali 
 
La prossima riunione del CD è fissata per lunedì 19 marzo alle h 14. 
 
 
Alle 15.45 il CD si scioglie. 
 
Il presidente        Il segretario verbalizzante 
Cutugno        Calamai 
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